



Relación entre lo Biológico y lo Social

Dpto. Salud Pública
Facultad Manuel Fajardo

Salud Humana y Animal

Diferencias

Hay una serie de hechos muy interesantes que demuestran la diferencia sustancial entre las enfermedades naturales de los animales y las humanas.

Si el hombre es distinto del animal, es lógico que la enfermedad humana sea cualitativamente diferente, independientemente de aquellas circunstancias que, a su vez, la hacen en cierto sentido similar.

Salud Humana y Animal

Diferencias

Cuando se trata de reproducir en el animal los procesos patológicos que se desarrollan en el hombre, no se tienen resultados favorables; solo se evidencian algunos aspectos de estos, pero no se producen tal y como ocurren en el ser humano.

Salud Humana y Animal

Diferencias

Al hombre le son propios y exclusivos los trastornos neuropsíquicos relacionados con la esfera de la conciencia.

Los animales más desarrollados tienen psiquis, pero no conciencia. Además, se ha comprobado que los animales domésticos, criados en las condiciones artificiales que el hombre impone, tienen una diversidad patológica mucho más amplia que la que presenta su misma especie en condiciones naturales.

Salud Humana y Animal

Diferencias

El hombre al transformar de forma activa el medio que lo rodea, crea condiciones de vida, que le permiten liberarse cada vez más de la acción natural. Esto explica que pueda, en una dimensión mayor, el fondo genético de la humanidad, que exista una mayor diversidad de los dotes naturales potenciales del ser humano y más estabilidad de la especie, al aumentar la variabilidad dentro de ella y manifestarse genes latentes o recesivos, lo que no ocurre en condiciones naturales.

Sobre el animal actúa, con todo su peso, la ley de la selección natural, y sobreviven los más fuertes.

Situación de Salud

Análisis de la Situación de Salud

SITUACIÓN DE SALUD



Expresión en síntesis del nivel de salud alcanzado por un colectivo humano, en un momento histórico concreto y determinado, de acuerdo con la relación que establecen los hombres entre sí, con la naturaleza y con ellos mismos, se expresa en el plano físico, mental y social.

Problema de Salud

Cuando una situación de salud o un aspecto “X” no está óptimo en la población o en la organización.

En términos de medida, la diferencia con lo normado:

necesidad de salud